

# Candidatures au CA d'Utopia 56

2023-2024

Prénom Nom du candidat, suivi de sa profession de foi

## 1. Karen Bouteloup

Bonjour,

Je m'appelle Karen Bouteloup, j'ai 40 ans. Je suis formée en carrières sociales, logistique et management. Après plusieurs années dans l'industrie, j'ai décidé d'apporter mes connaissances dans des structures à but humanitaire et social. J'ai travaillé plus de deux ans pour la Croix Rouge Insertion et c'est dans ce poste que j'ai pu connaître Utopia 56. L'association avait besoin en urgence de place de stockage pour du matériel. J'ai rencontré plusieurs membres de l'association dont Yann et Antoine qui m'ont parlé des actions d'Utopia 56. J'ai très vite adhéré aux valeurs de l'association et j'ai essayé à mon niveau de l'aider en dons de matériel et stockage. J'ai quitté la CRF car elle ne correspondait plus du tout à mes valeurs. Le fait d'aider autant l'Ukraine alors que j'avais des salariés qui étaient réfugiés d'autres pays mais qui n'avaient pas le droit à l'accueil digne qu'ils auraient du avoir m'a révolté. J'ai été contacté quelques semaines plus tard par Yann car un poste de logisticien serait vacant à Calais. Malgré mon déménagement à Annecy, je n'ai pas hésité à postuler. Après deux semaines sur place afin de de me rendre compte de la teneur du poste de coordinatrice logistique de l'antenne de Calais, j'ai décidé d'accepter le poste.

J'ai donc passé 9 mois à Calais. 9 mois intenses, remplis de larmes, de rires, de colère, mais aussi beaucoup d'amour donné par les personnes exilées que nous rencontrions mais aussi par les bénévoles et les collègues. Ce temps a changé ma vie et la vision que j'en avais. Maintenant je sais, et je ne peux plus fermer les yeux sur la souffrance des personnes exilées en France.

Malgré mon départ de l'association pour des raisons personnelles, je souhaiterais rejoindre le CA afin de pouvoir continuer à aider Utopia 56 dans ses missions. Mes connaissances professionnelles dans la logistique, mes contacts avec différentes associations et ma connaissance du terrain pourraient être un atout pour continuer à aider et défendre les actions d'Utopia 56.

Pour l'avoir vécu, je suis assez attachée aux thèmes de la logistique dans les différentes antennes et au bien être des bénévoles. Et ce sont ces thèmes, comme les valeurs d'entraide, de bienveillance mais aussi de combats pour un accueil digne des personnes exilées que j'aimerais porté au CA.

En espérant que cette lettre vous convainc de mes motivations à rentrer au Conseil d'Administration, veuillez agréer, Madame, Monsieur, ma considération distinguée.

Cordialement,

Karen Bouteloup

## **2. Jeanne Chebassier**

Bonjour,

Je suis Jeanne Chebassier et j'habite à Tours. J'ai rencontré les bénévoles d'Utopia 56 Tours en 2017. Je suis d'abord devenue hébergeuse solidaire. J'ai pu héberger de nombreux jeunes, pour 1 nuit ou pour 1 an. Via ces hébergements je me suis rendue compte de l'accompagnement complet de l'antenne de Tours et ai pris part à différentes missions : aide à la gestion d'un campement, sensibilisation dans les établissements scolaires, accueil de nouveaux bénévoles, repas, rencontre de nouveaux hébergeurs, accompagnement de jeunes à l'hôtel,...

J'ai fait partie de l'équipe coordo de Tours pendant plus de 2 ans.

Je défends la libre circulation, l'accueil inconditionnel et me retrouve dans les valeurs d'Utopia 56. J'ai beaucoup appris auprès de l'équipe de Tours et suis toujours impressionnée, galvanisée et pleine d'espoir quand je vois les montagnes qu'ils peuvent déplacer.

Cela m'intéresse de prendre part à l'évolution d'Utopia 56 Tours au national afin d'apporter mon expérience d'accompagnement des MNA.

Je reste disponible si vous avez des questions, à bientôt !

Jeanne

## **3. Christina (Tina) Eon**

Bonjour,

J'aimerais me représenter au CA .En temps qu'"ancienne " à Utopia pour défendre l'esprit de base d' Utopia.

Arrivée dans l'association début 2016 pour la construction du camp de Grande Synthe puis plusieurs périodes de bénévolat sur le terrain à Calais et alentours, copwatch, mab, distributions diverses .. la liste est longue.

je fus élue au CA Utopia en 2018

## **4. Fanny Haddad**

Bonjour,

Je suis membre d'Utopia 56 depuis début 2018. J'ai intégré l'antenne de Paris comme bénévole sur le pôle extérieur, puis sur le programme Accueillons pour finir salariée dans l'une des maisons hébergeant des MNA.

A la fin de mon contrat, en juin 2021, j'ai intégré le conseil d'administration d'Utopia 56 pour un mandat de deux ans. Je fais partie des membres du bureau directeur depuis sa création, d'abord comme secrétaire, puis comme co-présidente intérimaire.

Je vous écris aujourd'hui pour présenter de nouveau ma candidature au conseil d'administration.

Mon parcours à Utopia 56 m'a permis de travailler avec plusieurs antennes de l'association ainsi que tous les publics que nous accompagnons. Au cours de ces années, j'ai surtout assisté à l'expansion d'Utopia 56 et ai essayé de participer à sa stabilisation depuis le CA.

Cette stabilisation passe par des créations, des ajustements, et des refontes, cela prend du temps et il y a de nombreux sujets à aborder, qui vont des salaires, à la charte de déconnexion, aux outils de prévention de VSS, etc ... Il y a des réflexions auxquelles je participe actuellement et d'autres que je sais venir à grands pas, et sur lesquelles j'aimerais pouvoir débattre.

J'espère avoir l'opportunité de continuer de participer aux débats qui sont, même si parfois difficiles, très enrichissants.

Fanny Haddad

## **5. Sophie Pessereau**

Hello !

Je suis Sophie Pessereau membre de l'équipe coordo de Tours depuis les débuts de l'antenne et membre du collectif qui existait avant la création de notre antenne.

J'ai été salariée coordo de Octobre 2021 à Aout 2022, et je suis redevenue bénévole dans l'équipe coordo de Tours depuis la fin de mon contrat.

Je souhaite rejoindre le CA car les valeurs d'Utopia 56 me tiennent à coeur et me mobilisent depuis le début et que je souhaite porter en particulier la problématique des MNA qui est la principale thématique de notre antenne.

Et aussi car, comme on l'a dit dans notre dernière vidéo pour un appel à bénévoles : " On est bien mieux ensemble face à l'injustice que seul face à son confort" !

A bientôt :-)

Sophie

## **6. Cyrille Renard**

Bonjour,

Les aléas de la vie professionnelle ont fait que la sollicitation de SOLIFAP pour vous accompagner sur votre modèle économique a coïncidé avec l'écho médiatique d'UTOPIA 56 que j'ai pu percevoir sur cette même période.

L'accompagnement dans le cadre professionnel a ainsi pu compenser un temps une certaine frustration liée à la prise de conscience sur le fait que « râler sur la situation à l'apéro devant un verre de Rosé s'avérait au final futile et inutile ».

Au cours des échanges avec Emeline et Chrystel, dans le cadre de la mission SOLIFAP, j'ai ainsi retrouvé une part du contexte et du sens que j'avais trouvé « chez les écolos » lorsque j'ai milité bénévolement (Président) et professionnellement à une époque (fin 80 - début 2010) où les salaires dans le secteur restaient des salaires militants...et, où - toute proportion gardée - le sujet de la protection de l'environnement n'était pas vraiment « mainstream » (les attaques étaient moins sévères et extrêmes que dans votre cas ... mais les réseaux sociaux n'existaient pas).

Au-delà, bien évidemment de mon attachement à la cause de l'accueil des exilé.es, c'est, d'une part le positionnement d'UTOPIA 56 entre structuration efficace et capacité de réaction dans l'urgence et, d'autre part, sa posture utilement radicale et militante, qui m'incite à franchir aujourd'hui le pas et à vous présenter ma candidature au Conseil d'Administration.

Si, en toute franchise, je ne maîtrise pas – encore – les tenants et aboutissants politiques et stratégiques « fins » de la question des « migrants » (ni la culture de fonctionnement précise d'UTOPIA), je peux en revanche dès à présent mettre au service d'UTOPIA 56, ma « connaissance » des enjeux de structuration associative et ma relative capacité à comprendre et investir des jeux d'acteurs plus ou moins conflictuels (militier chez les écolos a été formateur, voire « formatant »...).

S'il fallait trouver une « profession de foi » résumant mon possible investissement au sein d'UTOPIA 56, je dirais que je m'attacherais à travailler avec le collectif à tenir la tension née de cette double contrainte propre à toute structure militante associative : « Ne pas mourir / Ne pas trahir ».

Enfin, si des projets familiaux (et pro) m'ont conduit à m'éloigner depuis quelques années d'un investissement bénévole militant, mes deux enfants demandent aujourd'hui moins d'attention (bien qu'encore très jeunes...) et, au final, mon statut professionnel « libéral » me permet une certaine souplesse d'organisation pour les temps nécessaires en réponse à des sollicitations associatives.

En espérant que ces quelques rapides éléments vous auront convaincu de ma motivation à vous apporter mon aide,

Cordialement

Cyrille RENARD

## **7. Pascal Seingier**

Bonjour.

Merci pour votre intérêt à ma candidature.

Excusez moi pour mon mail pas très élégant, je ne pensais pas qu'il était parti. Le suivant est plus correct.

Mes motivations:

Tous migrants quelqu'ils soient, doit avoir droit à un accueil digne, sans humiliation.

Toute humiliation est un bombe à retardement contre la paix entre les Hommes.

Tous nos animaux de compagnie ont des conditions de vie bien meilleurs que 50%, 60% de l'humanité, voir plus peut-être, alors on peut bien partager.

C'est tellement riche de partager nos différences avec l'autre, avec celui qu'on ne connais pas!

Les valeurs que je partage avec Utopia56:

Le dynamisme

La communication vers l'adhérent de base autant que vers le grand public et les autorités.

La prise en compte du migrant dans sa globalité, son intégrité et le respect de sa personne, à savoir le matériel, l'administratif, le juridique ..., sans pour autant faire de l'assistanat.

Agriculteur à la retraite, ayant eu une carrière tout le temps en recherche de nouveautés et de diversifications.

J'ai toujours aimé prendre des responsabilités dans la coopération agricole, dans l'associatif, dans le communal, ... .

Marié séparé, 3 enfants, 5 petits enfants.

Mon apport:

Accompagner toute la jeunesse qui fait vivre Utopia56

Accompagner, soutenir les permanents, peut-être plus particulièrement à Calais.

Merci.

Pascal Seingier

## **8. Adèle Stouffs**

A l'occasion de la prochaine Assemblée Générale de l'association de ce 21 septembre 2023, je souhaite me porter candidate en tant que membre du Conseil d'Administration. Je vous remercie par avance de prendre en considération ma candidature.

Je m'appelle Adèle, j'ai 30 ans et je suis belge. Après des études de coopération internationale et un master en gestion des ressources humaines, j'ai exercé divers postes, notamment comme chargée de recherche au sein d'un centre de recherche universitaire et comme responsable administrative dans une ONG belge. J'ai ensuite travaillé dans un centre d'accueil pour demandeurs d'asile géré par l'Etat belge. Durant ces deux années, j'ai

pu me rendre compte de la crise humanitaire suscitée par les défaillances importantes de l'accueil et de l'accompagnement des personnes migrantes et exilées, dont l'Etat est normalement responsable. Souhaitant trouver une association qui vient en soutien aux personnes en situation d'exil et qui dénonce les manquements de prise en charge de l'Etat, j'ai découvert, par hasard, l'existence d'Utopia 56. J'ai d'abord intégré l'équipe d'Utopia 56 en tant que bénévole à Calais en janvier 2022. J'ai participé à toutes les missions de terrain de l'antenne : maraude d'information et de sensibilisation, gestion du téléphone d'urgence, distribution de matériel, recherche d'hébergement, etc. Après 6 mois de bénévolat je suis devenue, en aout 2022, coordinatrice de l'antenne de Calais, chargée plus spécifiquement de la gestion d'équipe, poste que j'ai occupé jusqu'en aout 2023. Durant cette année de coordination, mes collègues et moi avons particulièrement veillé à promouvoir le bien-être des bénévoles de l'équipe par exemple via une écoute attentive et un processus de formation plus développé ; mais aussi à adapter nos missions afin qu'elles collent au mieux aux réalités de terrain et aux besoins des personnes rencontrées.

Cette année et demi au sein d'Utopia 56 a été extrêmement riche en émotions, j'ai énormément appris, que ce soit via les activités de terrain en tant que bénévole ou que dans le rôle de coordinatrice d'antenne. Et j'espère qu'en retour, j'ai moi aussi été utile à Utopia 56 et que j'ai contribué à ce que nos missions soient réalisées au mieux tout en prenant en considération le bien-être des personnes qui s'investissent à nos côtés. L'engagement que nous apportons pour venir en soutien aux personnes exilées, la mobilisation citoyenne qui se cristallise autour des actions et ce combat que nous menons pour un accueil inconditionnel et promouvoir la dignité humaine m'ont donné envie de m'investir hier et continuent à me motiver aujourd'hui. C'est pourquoi je souhaite continuer à m'impliquer au sein de l'association, cette fois en tant que membre du conseil d'administration.

Dans ce rôle, j'espère contribuer à l'évolution d'Utopia 56 et participer aux décisions qui suscitent les orientations stratégiques de l'association, bien consciente du contexte qui l'entoure ainsi que des enjeux auxquels elle est confrontée. J'ai évidemment une très bonne connaissance des activités de terrain et des actions de plaidoyer menées à Calais et de manière plus générale sur le littoral Nord. J'ai également, grâce à mes précédentes expériences bénévoles et professionnelles, développé des compétences en gestion et plus spécifiquement en gestion des ressources humaines. Au vu des évolutions que connaît Utopia 56 depuis que j'en suis membre, je pense que cela correspond aux besoins de l'association. En effet, au fil du temps, j'ai constaté que l'association a mis de plus en plus de dispositifs en place visant le bien-être des équipes salariées et bénévoles (augmentation des postes salariés, plateforme de signalement, soutien psychologique pour les équipes, etc.) et c'est plus précisément dans ce sens que j'aimerais pouvoir apporter mon soutien à l'association.

Je vous remercie d'avance pour l'attention portée à cette lettre.

Fait à Les Avins, le 05/09/2023  
Adèle Stouffs

## 9. Kerill Theurillat

Chers membres du Conseil d'Administration,

Je vous envoie cet email pour vous faire part de mon envie d'intégrer le CA de l'association. Ayant rejoint Utopia 56 en 2018, j'ai eu l'occasion de participer à son développement en tant que bénévole, service civique puis salarié à la coordination de l'antenne de Paris entre juillet 2020 et février 2022.

Après avoir été impliqué sur des missions de terrain pendant cette période, je souhaite désormais contribuer à la définition des orientations de l'association et au travail de fond que vous effectuez pour sa structuration. Je tacherais de participer à vos missions avec le recul et l'objectivité nécessaires à ce type de fonction.

Tout comme vous, je suis extrêmement attaché à Utopia 56, à ses actions et à ses membres qui ont été une partie importante de ma vie ces dernières années. Plus que jamais dans le contexte actuel, il me paraît essentiel de participer à la lutte contre les politiques sécuritaires et déshumanisantes vis-à-vis des personnes exilées qui se poursuivent d'année en année.

Par dessus-tout, je suis attaché à la place qu'occupe Utopia 56 dans le champ associatif, à savoir une association indépendante et militante qui n'a pas peur de prendre des positions fortes en faveur de l'accueil des exilés.

Actuellement basé à Marseille où je coordonne les activités liées aux personnes exilées et à la prison pour le Secours Catholique, j'occupe un poste qui me permet de disposer de temps libre. Par ailleurs, ma localisation me semble pouvoir être une opportunité de faire le lien avec les associations et collectifs de la ville lors de plaidoyers initiés par Utopia 56.

J'espère que vous répondrez favorablement à ma demande dans l'attente de l'assemblée générale de septembre.

A bientôt,

Kerill